



MATERIA: ETICA Y BIOETICA VETERINARIA  
DOCENTE: MVZ. GUMETA MORENO SARAIN  
LICENCIATURA: MEDICINA VETERINARIA

CUATRIMESTRE: 8° CUATRIMESTRE

NOMBRE DEL ALUMNO: GUILLERMO JAFET  
CABALLERO HERNANDEZ

A lo largo de la historia actual, han surgido diferentes puntos de vista con respecto al alcance de los derechos de los animales que han reflejado desarrollos filosóficos y legales, diferentes concepciones científicas con respecto a la naturaleza animal y humana, y concepciones religiosas y éticas de la correcta relación que debe de existir entre los animales y los seres humanos. La forma correcta en la que deben tratarse los animales es una pregunta muy antigua a nivel mundial.

En los últimos años algunos valores humanos y su correspondiente reconocimiento jurídico se han proyectado al mundo de los animales y por ello se habla de los derechos del animal, cuya idea fundamental consiste en reconocer de manera explícita que los animales merecen un respeto, cuidados y protección. Los derechos de los animales consisten en una serie de normas y reglas que intentan terminar con cualquier acto de explotación que se realice en contra de los animales y en la lucha porque los animales sean reconocidos como merecedores de una vida digna. Los filósofos antiguos debatieron sobre el lugar de los animales en la moralidad humana. Los pitagóricos durante los siglos VI-IV a.C. y los neoplatónicos motivaron a sus pobladores a respetar los intereses de los animales, porque creían en la transmigración de las almas entre los cuerpos humano y animal. En sus escritos biológicos, Aristóteles por medio de su afirmación en la *Política* de que la naturaleza hizo a los animales por el bien de los humanos, fue destinado a convertirse en su declaración más influyente sobre el tema.

Aristóteles y los estoicos, creían que el mundo estaba poblado por una infinidad de seres ordenados jerárquicamente según su complejidad y perfección, los racionales y los espirituales. En esta Gran Cadena del Ser, todas las formas de vida tenían importancia. Los humanos, por su racionalidad, ocuparon la posición más alta y fue una forma de concebir el universo, dominando el pensamiento científico, filosófico y religioso hasta mediados del siglo XIX.

Exigen se cumpla la prohibición 'Libre de crueldad animal' en la cosmética. Organizaciones animalistas exhortan a la Comisión Europea a hacer cumplir la prohibición de no experimentar cosmética en animales.

Diversas organizaciones de defensa de los animales han solicitado a la Comisión Europea que se cumpla el reglamento que prohíbe experimentar productos cosméticos en animales debido a que desde su publicación, no se ha estado llevando a cabo, te informamos.

Los firmantes de la petición recuerdan en una nota de prensa que en 2013 se aprobó el Reglamento de cosméticos de la Unión Europea que puso fin a la rutinaria dependencia de utilizar animales para estos productos y estableció un precedente de referencia para la puesta en marcha de iniciativas similares en todo el mundo.

Hay que reconocer que muchos pensamos que nuestras mascotas nos entienden. Pero, ¿nosotros entendemos lo que nuestros 'mimados' nos quieren decir?

Los animales, al igual que los humanos, tienen sus propios códigos de lenguaje corporal. Aprender cómo se comunican entre ellos y con nosotros a través de su cuerpo nos da ejemplos útiles para interpretar la información que intentan transmitirnos.

Hay varios tipos de comunicación animal que tienen diferentes fines: la visual, la olfativa o por sonido, entre otras.

El médico veterinario zootecnista Douglas Romay, gerente propietario de la Clínica Veterinaria "Romavet", da pautas a ECOS sobre el lenguaje corporal de perros y gatos.

El profesional explica que este se aprende durante el desarrollo de la etapa de socialización (entre las tres y 12 semanas de vida de un animal).

A través del lenguaje corporal los animales demuestran distintos estados como dominio, sumisión, agresividad, calma, relajación, excitación, inseguridad, ansiedad, miedo, etc., además de intenciones y sentimientos.

El lenguaje corporal es muy importante en los perros; todos tienen gestos similares para hacerse entender. Está compuesto de ladridos, movimientos y actitudes corporales.

Los gatos, por su lado, son animales muy sociables que desarrollaron un complejo lenguaje corporal. Su rostro es particularmente expresivo, puede mostrar una multitud de emociones como alegría, miedo o agresividad.

Romay explica que las expresiones o posturas corporales se dividen en tres grandes grupos: expresiones faciales, corporales y caudales.

El veterinario también refiere que muchas mascotas adquieren otro tipo de lenguaje por la necesidad de captar la atención de su dueño.

“He visto varias conductas de los animales durante el desarrollo de mi vida profesional. También hay otras que me contaron los dueños de las mascotas que atienden en mi veterinaria”, expresa Romay.

Según su experiencia, una de las principales razones que motivan a los animales a captar la atención de sus dueños es la comida.

En el caso de los perros, algunos optan por sentarse a la mesa a la hora del almuerzo. Otros llevan su plato hasta donde está su dueño para que les dé comida.

Hay mascotas que cuando salen con sus dueños se echan frente a un negocio hasta que se les compre algo que les gusta y, luego, continúan con la caminata.

Algunos se paran de dos patas para recibir comida. Otros jalan la parte baja del pantalón de su dueño porque no quieren ingresar a una veterinaria.